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栉风沐雨奋进路，勇毅前行谱华章。省第十一次党代

会以来的五年，十一届省委严字当头，转变作风，全面从严

治党取得新成果。全面从严治党永远在路上。在建设社

会主义现代化新吉林征程中，要深入贯彻新时代党的建设

总要求，坚持严的主基调不动摇，旗帜鲜明讲政治，担当尽

责抓执行，推动全面从严治党向纵深发展。

坚持把党的政治建设摆在首位，党的政治纪律和政治规

矩更加严明——

“景俊海同志代表十一届省委所作的报告，对五年来

我省全面从严治党取得的成绩做了客观总结，同时也对未

来五年全面从严治党工作提出明确目标。”通化市二道江

区桃园街道东江社区党委书记、居委会主任、党代表刘桂

彤介绍说，2021年，东江社区成立监督联络站，将纪检监

察触角延伸到基层一线，从百姓最关注的“急难愁盼”问

题，到基层党组织权力运行，再到惠民政策落实，广泛开展

监督。

“在今后的工作中，我们将继续抓好全面从严治党工作，

把党的政治建设摆在首位，深刻领会‘两个确立’的决定性意

义，增强‘四个意识’、坚定‘四个自信’、做到‘两个维护’，不

断提高政治判断力、政治领悟力、政治执行力，确保党中央决

策部署在吉林落地生根。”

一体推进不敢腐、不能腐、不想腐，反腐败斗争取得压倒

性胜利并全面巩固——

党代表刘华宇表示，省第十一次党代会以来的五年，是

我省全面从严治党向纵深推进、党风廉政建设和反腐败斗争

取得显著成效的五年。

以刘华宇所在的长春市朝阳区重庆街道光明社区为例，

社区坚持贯彻全面从严治党、严抓以案促改、常抓以巡促改，

通过打造党史教育主题走廊、搭建廉洁文化建设宣传平台，

营造了“促廉、崇廉、宣廉、倡廉”的良好氛围。

“光明社区监督委员会积极参与以4个社区为基点的联

合检查和互相监督，坚持纠建并举原则，充分发挥纪检监察

的组织协调作用，坚决防范徇私罔顾、私售物资等拉拢、腐蚀

党员干部的问题发生，将权力放进‘笼子’。”刘华宇说，今后

将继续深入推进党风廉政建设和反腐败斗争，坚持严的主基

调不动摇，确保各项纪律全面从严、一严到底。

“严新细实”蔚然成风，基层党组织凝聚力战斗力显著提

升——

党代表谷凤杰表示，五年来，全省各级党组织把管党治

党摆在重要位置，周密部署、扎实推进，主体责任持续压实，

政治建设持续强化，基层基础持续夯实，干部作风持续改进，

管党治党工作取得明显成效。

“作为一名村党支部书记，我切身感受到基层党组织凝

聚力战斗力不断提升。”谷凤杰表示，今后，将深化基层从严

治党工作，全面提升基层党建质量，推进基层治理体系和治

理能力现代化建设。从思想入手，从源头抓起，真正把为民

务实清廉的价值追求深深植根于思想和行动中；落实村党

委的主体责任和监督委员会的监督责任，实行民主监督，确

保村级重大事项决策的公开、公平、公正；严格落实中央八

项规定精神和实施细则要求，强化执纪监督“四种形态”，坚

持党务公开、政务公开、财务公开，打造风清气正的干事创

业环境。

推动全面从严治党向纵深发展，为新时代吉林振兴发展

提供坚强政治保证——

新时代彰显新气象，新征程激发新作为。

“我省在坚定不移推动全面从严治党向纵深发展过程

中，主动担当作为，敢于斗争、善于斗争，不松劲、不停歇，为

新时代吉林振兴发展提供坚强政治保证。”党代表许晶宇表

示，作为一名公安民警，她将从党的奋斗历史中汲取前进力

量，践行对党忠诚、服务人民、执法公正、纪律严明的总要求，

坚持居安思危，增强忧患意识，强化责任担当，把经济社会发

展责任扛在肩上、把百姓安危冷暖放在心上，切实做到守一

方平安、促一方发展、惠一方民生。

新时代吉林振兴发展的根本保证
——代表热议全面从严治党

本报记者 赵梦卓 董鹏宇 王皓

报告点读：
习近平总书记深刻指出，全面从严治党

是党永葆生机活力、走好新的赶考之路的必
由之路。我们要从党的奋斗历史中汲取前
进力量，不忘初心使命，勇于自我革命，持续
推进新时代党的建设新的伟大工程，把各级
党组织建设得更加坚强、更加有力，确保党
不变质、不变色、不变味。

本报讯 连日来，全省各地党员干部群众持续关注省第

十二次党代会，认真学习景俊海同志所作的报告，并结合工

作实际议报告、谋发展、话未来。大家一致表示，坚决扛起

“新担当、新突破、新作为”重大职责使命，不负总书记嘱托、

不负时代重任，踔厉奋发、勇毅前行，在高质量发展中开创美

好未来。

“党代会报告立足高位，为新时代吉林干部队伍建设立

好标准。”延吉市委常委、组织部部长朴清梅表示，延吉市将

认真学习贯彻落实省第十二次党代会精神，着力打造高素质

干部队伍。树牢重一线、重实干的“五优先”选用导向，实施

年轻干部选育“四优”工程，不断畅通干部选育渠道，锻造助

力经济社会发展的架海金梁。

“作为长春市工业战线一员，要立足职责，在勇担‘一主'责

任，加快建设国际汽车城上展现新作为。”长春市工业和信息化

局汽车工业处处长杨刚表示，近两年，一汽集团在长春建成繁

荣工厂等多个整车扩能项目，这为长春市汽车产业带来巨大的

增量空间。未来五年，我们要立足本职工作，全力服务一汽发

展。要锚定产业发展趋势，奋楫扬帆新四化。要全力加快推进

“六城联动”，打造国际汽车城，实施“651”产业发展目标。

白城市乡村振兴局局长张雨石表示，党代会报告为我们

今后做好工作、干好事业、抓好发展提供强大的动力和源

泉。我们将以乡村振兴创新区“五大行动”为抓手，开展好

“四网一点”监测工程、排查帮扶工程、“四叠加”增收工程等

“三项工程”，进一步巩固拓展脱贫攻坚成果，扎实推进乡村

建设“1+16”项行动，高质量做好“千村示范”创建工作，建设

宜居宜业美丽乡村。

“党代会报告将支持白山市建设践行‘两山’理念试验区

作为全省未来五年的重点任务之一，体现了对白山的重视和

期望。”党代表、白山市发改委主任娄善伟说，白山市发改委

将认真贯彻会议精神，在推进长白山中部、南部、北部三大生

态经济区建设，共同建设践行“两山”理念试验区实践中，主

动担当、积极作为，以实际行动推动习近平生态文明思想落

地生根、开花结果。

“要让群众更有幸福感、获得感、安全感。”通化市住建局

党组书记、局长郝东军说：“我们将认真学习贯彻落实省第十

二次党代会部署要求，对标新目标、新任务、新要求，以精致

城市建设为载体，加强老旧小区、道路路网、城市公园等项目

建设，加强市政基础设施配套完善，做好城市更新工作，切实

推动住房城乡建设工作高质量发展。”

“作为村支部书记，我既受鼓舞，也感到责任压力倍增。”

吉林市丰满区前二道乡苏相村党支部书记王伦说，在今后的

工作中，我们将切实发挥党组织战斗堡垒作用和党员先锋模

范作用，着力解决群众实际问题。

“党代会报告很实，干货满满。”辽源市龙山区站前街

道党工委书记韩磊说，作为一名基层工作人员，要切实把

省第十二次党代会精神转化为工作动力，扎实推进共建

共治共享，凝聚基层治理合力，以“党建引领特色街、城

区治理智慧街、和谐宜居幸福街”为主线，不断提升便民

服务水平。

珲春市直机关工委宋子琰表示，党代会报告鼓舞人心、

催人奋进，为我省未来五年发展描绘了美好蓝图。在今后工

作中，要把高质量发展要求融入经济、政治、文化、社会、生态

等各个领域工作，引领全市机关党员干部奋力推进“一主六

双”高质量发展战略，在全面建设社会主义现代化新吉林征

程中再立新功。

吉林油田新木采油厂创新工作站劳模工作组班长李彩

云表示，作为油田一线的工作者，将始终保持“奋斗有我、就

在吉林”的昂扬姿态，立足岗位，不断钻研，做技术能手，带一

线新人，努力在平凡的岗位上干出不平凡的业绩，为吉林油

田绿色发展“加油”助力。

“作为一名党员干部，要发挥好先锋模范作用，落实好党

代会精神。”国网四平供电公司变电运维中心党支部书记张

蕾表示，在工作中，我们一定充分发挥好基层党组织战斗堡

垒作用，带领全体党员和广大一线员工，全力保障电网安全

可靠供电，以实际行动迎接党的二十大胜利召开。

（记者曹梦南 王雨 孟凡明 张磊 尹雪 王春宝 隋二
龙 李铭 李婷 张添奥 赵蓓蓓 张琰 王欣欣 袁松年）

在高质量发展中开创美好未来
省第十二次党代会在全省各地党员干部群众中持续引发热烈反响

“作为一名农民党员，我深切感受到农村生活越来越

好。以前的马场村‘晴天一身土，雨天一身泥’，出租车都

不愿意到村里来。现在的马场村，修建了柏油路，安装了

路灯，许多人家有了小轿车。”党代表李华靓说。

2007年，在外打工的李华靓了解到吉林省“一村一

名大学生”政策后积极报名，成为吉林农业科技学院的学

生。入学后，李华靓把全部精力投入到学习中，为回乡创

业打牢文化基础。

“当初我去上大学，就是为了回来带着乡亲们一起致

富。”回到家乡长春市双阳区奢岭街道马场村后，恰逢国

家出台扶持农业机械化的优惠政策，李华靓意识到这是

个难得的机会，就筹资140万元购买了大型收割机，马场

村成为附近第一个实现机械化作业的村子，第一年就收

回将近三分之一的成本。2013年，李华靓当选为马场村

党总支书记，上任后，他多次带队外出考察，探索出“鸭稻

共作”的新模式。

带领乡亲们致富的李华靓，并不满足于当好一个只会种

地的“传统农民”，而是希望成为一个有知识、有眼界的“现代

农民”。他将赚来的钱继续投入生产。现在，马场村有全套

的水稻筛选机、磨米机、检斤流水线等完整配套设备，实现了

水稻加工包装的流水线作业，将马场村的大米直接装袋售

卖，创立了属于自己的大米品牌，增加了村民的收入。

下一步，李华靓希望通过扩大产业规模增加就业岗

位，吸引外出务工的乡亲们回乡创业、就业，尤其是吸引

高学历年轻人回来建设家乡。“农村有很大的发展空间，

如果大学生毕业后投身新农村建设，只要勤劳肯干，一定

能有一番收获。”

李华靓：

扎根农村 带富乡亲
本报记者 刘帅

换上皮鞋，整理好衬衫，马健驱车赶往长春。

第一次作为党代表参加省第十二次党代会，马健既

兴奋又自豪。

庄严隆重的开幕会，让人激动且振奋。报告里的字

字句句都落在马健的心上。坐在会场里，他的腰板越来

越直，底气和自信越来越足。

马健是德惠市大房身镇富宁村马家屯的村民。2003

年，他组建德惠市大房身镇马铃薯协会，带领乡亲们种土

豆致富。后来，他又包保了两个贫困村，通过种土豆进行

产业扶贫。

马健的土豆事业越干越大，他的“马家屯”土豆商标

已经成为长春市著名商标和吉林省著名商标。

是什么让马健从一位普通农民成为合作社负责人，

从百元创业到带富全村，从田间地头走进会场履行党代

表的职责？

“我姓马、属马，居住在马家屯，研究种植马铃薯，我

就是坐着新时代的‘四驾马车’走向今天的。”马健半开玩

笑地说。

而马健真正的“四驾马车”则是政策红利、科技创

新、品牌效益和责任担当。新时代我省全面推进乡村

振兴、加快农业农村现代化，正是马健“四驾马车”的承

载和动力。

马健的幸福难以掩饰，他对记者说：“赶上奋进的时

代，尽管咱是种土豆的农民，也要有新担当、新突破、新作

为，我要把我的土豆事业进一步做大做强，让‘薯’光更加

灿烂，助力乡村振兴。”

马健：

让“薯”光更加灿烂
本报记者 孙翠翠

出席省第十二次党代会的各代表团认真
讨论十一届省委报告和省纪委工作报告。

本报记者 石雷 丁研 赵博 摄


